

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

Seccion Doctrinal.

REVISION DEL ARTÍCULO 33.

Nos dirigimos á los patriotas de buena voluntad.

Progresistas, demócratas, radicales, partidos todos de España; ¿teneis amor á vuestro país?

¿Sois españoles?

¿Inflama vuestro corazon el santo sentimiento de la patria.

Somos españoles, os oimos contestar; queremos el bien de nuestra patria. ¡Antes que todo, España! Antes que nuestros compromisos del partido, España. Antes que el extranjero nos humille, España.

¡España y siempre España!

Pues bien, oid, partidos españoles: oid partidos liberales.

La patria tenia sed de libertad, porque era inmensa la opresion que sobre ella pesaba antes de Setiembre de 1868.

¿Qué ignominia la de los últimos momentos de despotismo del último Borbon!

La cátedra desierta: la tribuna amordazada; la prensa sujeta al lápiz rojo; la policía, celando los hogares; el destierro, espectáculo diario; el atropello del hogar, espectáculo nocturno; los fusilamientos, espectáculo mensual; el estado de sitio, situacion permanente; los presidios, domicilio de nuestros patricios mas probados; la prostitucion en el trono; la corrupcion en la Hacienda; una monja milagrosa y un impúdico fraile, asediando con perpetua obsesion la conciencia en el alcázar régio; la enseñanza en manos de la teocracia, enemiga de la luz; el libro, quemado por los obispos y los curas inquisidores estúpidos de esta edad moderna, en que se sabe que, si el papel puede quemarse, no es posible jamás quemar la idea; el general de los jesuitas, desde Roma, siendo rey de España... y contra tanta ignominia, y contra tanto vilipendio, y contra vergüenza tanta, los patriotas, teniendo que entenderse por medio de claves cifradas, pues no era lícito decir en alta voz el pensamiento; la prensa clandestina, haciendo una propaganda subterránea para ganar adeptos y organizar los soldados de la libertad; las sociedades secretas preparando la revolucion. he aquí los rasgos característicos de aquella situacion nefanda que vino á ser derrocada por el huracan revolucionario en el alzamiento nacional de 1868.

Pero aquella situacion habia arrancado tantas lágrimas, causado tantos dolores, inmoldado tantas víctimas, producido indignacion tan general, que á tierra vino aquel trono, en donde desde Villalar se sentaba un despotismo parricida y á cuyo alrededor se agrupaban los pretorianos, verdugos de la libertad y ladrones del tesoro.

No más reyes, fué el sentido de la Revolucion.

Abajo los Borbones, queria decir: ¡Viva la República!

Pero ¡oh desgracia! la Revolucion encumbrió al poder á hombres ciegos que se habian educado en las escuelas del doctrinarismo.

Hombres de otra edad, rechazaban el espíritu nuevo de estos tiempos.

No veian que esta es una época de sustitucion, no de remiendos ni postizos.

Quisieron que ruedas de carretas sirviesen para ruedas de locomotoras.

Levantaron torres de telégrafos ópticos, cuando todo el mundo tenia ya telégrafos eléctricos.

Serian capaces de armar con hondas á sus soldados, hoy que la ametralladora hace prodigios de destruccion.

Crearon el art. 33 del Código fundamental, cuando el resultado democrático de esta Revolucion era el advenimiento del cuarto estado á la vida pública; cuando la ciencia ha juzgado ya los poderes hereditarios é irresponsables; cuando los principios democráticos tienen su forma lógica é ineludible de gobierno, que no es la monarquía; cuando está visto que no pueden existir las democracias con jefes inviolables y sagrados; cuando la ciencia política demuestra que monarquía-democrática es un absurdo lógico como blanco-negro, ó como cuadratura del círculo, ó como movimiento perpétuo.

Pero, en fin, lo hicieron: esos hombres elevaron á dogma legal el art. 33, al lado de los derechos individuales, por cierto torpemente definidos.

Y, en su error, queriendo buscar un blanco negro, esto es, un rey-democrático, arrastraron de córte en córte la altivez de España y nos espusieron á desprecios que la Revolucion no habria sufrido.

¡Todo por buscar un rey!

¡Todo por sostener lo que ninguno cree! que el antidoto á nuestra gangrena política y social es una monarquía.

Todo por amor á la rutina, á lo viejo, á lo cadáver!

¡Pues qué! ¿Puede alguien conocer mejor que el pueblo lo que el pueblo necesita?

¡Ah! ¡Qué error! ¡Qué ceguera!

Francia y Prusia estaban para venir á las manos cuando nuestra Revolución echó á rodar un trono y proclamó los derechos individuales. La Revolución española las contuvo, por su tendencia republicana.

Francia y Prusia se han echado una sobre otra como dos terribles avalanchas, que caen de contrapuestos montes, por el estúpido empeño de procurarnos rey.

Un pueblo, que no es pueblo, sino un inmenso regimiento, se está bañando en la sangre de los atenienses de nuestra raza, que bien merecida tienen tan cruenta expiacion por haber aguantado, durante la vida de media generacion, la tiranía del Dos de Diciembre, impune y parricida.

Las naciones de Europa, con la vista atenta, miran hoy la pelea de esos dos grandes pueblos, ó mas bien de esas dos inmensas autocracias; y, aun cuando la suerte de las armas es adversa á los regimientos del imperio,

repugna creer que Prusia pueda poner su planta vencedora sobre el gran pueblo francés de los derechos del hombre.

Pero ¿de quién será la última victoria?

Pues bien, partidos españoles: oid la voz del patriotismo; inspiraos en el bien de la patria: aseguraed el porvenir de España.

Prusia vencedora quiere decir: «Francia republicana.»

Y si Francia es republicana, ¿podrá España constituirse en monarquía?

No: no: eso es imposible; será tambien una República; pero ya no lo será por la gloria de su patriotismo, ni por el arranque de su iniciativa, ni por la lógica de su gran Revolucion.

España será republicana, pero sin brillo y sin gloria.

Por el contrario, partidos españoles; progresistas, demócratas, radicales, hombres que amais la libertad, hombres que habeis contribuido á la revolucion de Setiembre, hombres que, por error inconcebible, quereis la imposibilidad de vuestro art. 33, pero que no quereis la policía á vuestra puerta, ni la mordaza para vuestra palabra, ni el lápiz rojo para vuestra publicacion, la hoguera para vuestro libro, el presidio para vuestros patricios, el fusilamiento para vuestros héroes...; partidos todos de la libertad, reparad que Napoleon triunfante es la restauracion ignominiosa de un bastardo, es la monja, es el fraile, es el general de los jesuitas, volviendo á ser reyes de España; es el ostracismo de los buenos, es el triunfo de los malos, la prostitucion, la rapiña, la deshonor, el vilipendio, la inmensidad de la vergüenza; España, tendida en un lecho de oprobios y deshonras; indigna, por tanto, de que la miren al rostro las naciones de la tierra que viven en honra, en decoro y dignidad.

Revolucionarios monarquistas de setiembre: meditado bien; no cerreis los ojos á la evidencia de la luz.

Si Napoleon vence no os queda más que un solo recurso: la República.

Manteniendo el fatal art. 33, no podreis poner un rey á vuestro gusto; tendreis que ponerle á gusto de vuestro vecino vencedor.

Pero si borrais del Código fundamental ese infeliz articulo, nadie será osado á afrentaros con la restauracion alfonsina; porque el mundo entero, ¡si nosotros mismos no bastáramos! sabria amparar nuestro derecho á rechazar el gobierno de los reyes; y Francia misma tiene un partido republicano que se negaria á ser villano cómplice de una agresion, incalificable en nuestro siglo, contra nuestra autonomia y nuestro derecho á constituirnos en República.

Partidos españoles: si Napoleon es vencido, España será republicana por la gravitacion de los acontecimientos: si Napoleon vence, tendreis que proclamar la República en justa defensa y como baluarte de la integridad nacional, para no devorar la ignominia de la restauracion con un bastardo; para contar con el pueblo español, que nunca puede ser vencido,

aun cuando nuestro ejército saliera derrotado; y para no ser el ludibrio de los pueblos: que si los ejércitos se vencen, las naciones no se conquistan cuando quieren vivir en libertad, como la nuestra en 1808.

Herederos de los héroes del Dos de Mayo: recordad que las águilas del imperio de Napoleón el Chico no son más poderosas que las de Napoleón el Grande: recordad que las glorias de Jena y Austerlitz quedaron eclipsadas en los campos de Bailen.

Partidos españoles: hombres de buena fé; la patria os exige un sacrificio de amor propio: «confesad que os habeis equivocado.» Sed grandes, como los hombres de la ciencia que varían de teorías en cuanto ven que están bajo las alas del error.

Unamos nuestros esfuerzos y lancemos del poder á esos hombres funestos que detienen nuestra santa Revolucion y comprometen nuestro porvenir.

¡Fuera quien se oponga á la definitiva constitucion del país!

Levantemos el espíritu del pueblo para crear resistencias nacionales.

Progresar es abandonar el punto en que antes se estaba estacionado, permanecer en el mismo sitio es consentir que os dejen atrás los demás pueblos de la civilizacion; y pararse en las vías del adelanto social y político es querer que las locomotoras del progreso os pasen por encima y os aplasten y destruyan.

Las fuerzas no se crean; se utilizan.

Los gobiernos no se imponen; los crean las circunstancias de los pueblos.

La Revolucion ha gritado: «no mas reyes.»

Y la esperiencia, á fuerza de desaires, os viene hace muchos meses demostrando que es imposible un rey para vuestro art. 33.

Pues bien: reparad vuestro yerro y constituid en República al país.

Lo que habeis de hacer luego, hacedlo ahora.

Hoy es tiempo: la ocasion es propicia: los instantes urgen.

Hombres de buena voluntad: venios con nosotros, quitad los obstáculos de en medio y gritad con entusiasmo:

¡Viva la República federal!

(La Igualdad.)

Noticias Generales.

Del Diario Mercantil de Valencia:

En Florencia, Turin, Milan, Palermo, Bolonia, Génova y otras ciudades italianas, se oyen todos los dias gritos de ¡Viva la República! ¡Abajo Francia!

El otro dia, con motivo de la discusion que hubo en el Parlamento y de las declaraciones del gobierno de que no queria una solucion violenta en la cuestion de Roma decian los revolucionarios de Florencia: «¡El gobierno está fuera de la ley! ¡Ha faltado al plebiscito! ¡Haremos una revolucion! ¡La haremos! ¡La haremos!»

Las autoridades de Coblenza han embargado 18 buques holandeses cargados de harina que estaban destinados á Strasburgo.

Cincuenta mil francos cuesta á Francia diariamente el aprovisionamiento de carnes para el ejército de operaciones.

La Correspondencia de Berlin, órgano prusiano, contiene en su último número el párrafo siguiente:

«Los estudiantes de la Universidad de Viena ha-

bian preparado una manifestacion pública á favor de la Alemania. La autoridad la prohibió como contraria á la neutralidad del Austria. Obligados á buscar otro camino para dar testimonio de sus simpatías alemanas, los estudiantes de Viena se pusieron en relacion con las demas Universidades austriacas de Inspruck, Grätz y Praga, y formaron con ellas un comité central, que recibira las suscripciones para el ejército nacional de Alemania.

En Viena los sentimientos de la poblacion respecto de Francia son tales, que la policia ha necesitado tomar medidas para proteger la embajada francesa. En Grätz se verifican publicamente colectas á favor de los defensores de Alemania.

Durante la accion de Saarbruck, las músicas francesas tocaron la Marsellesa declarada ya himno nacional por decreto imperial.

De La Fraternidad, de Sevilla:

Dice el beatísimo «Pensamiento», periódico de Satanás y demas gente de Iglesia, «que el triunfo obtenido en la batalla de Lepanto, lo consiguieron los españoles rezando el Santo Rosario.»

Vea Vd. un descubrimiento, que si fuera verdad, economizaria al presupuesto de gastos todo lo correspondiente al de guerra, y quedaria suprimidas las quintas y los ejércitos de mar y tierra que sostenian tambien los judioles de Felipe II y Fernando VII. prez y honor del «Pensamiento.» Afuera con todos los pertrechos militares, y a rosario por barba, que vengan todas las legiones del Papa con sus fusiles y cañones, que no quedara uno vivo ante nosotros, rosario en mano.

El «Puente de Alcolea» dice que el Papa ha manifestado deseos de abandonar á Roma.

De todos modos, Garibaldi la tomará.

El papado toca á su ocaso, como todo poder que ha trabajado á la humanidad.

El partido republicano de Zaragoza ha celebrado una gran reunion con objeto de proponer todos los medios necesarios para llegar á un acuerdo definitivo y reorganizar, bajo sólidas bases, las huestes republicanas de la capital de Aragon.

Parece que reinó gran entusiasmo, conviniendo en la necesidad de dejar á un lado personalidades y pequenezes, y adoptar el lema de union, patriotismo y propaganda, como medio mas eficaz para conseguir el triunfo definitivo de la República.

Dicese que el nuevo código penal podrá comenzar á regir el dia primero de Setiembre próximo.

He aquí la respuesta de Garibaldi á los jóvenes de Plasencia, que le habian pedido su opinion sobre la situacion actual: «Queridos amigos, el dia ea que varien los acontecimientos, oireis mi palabra.

Vuestro por toda la vida.—J. Garibaldi.»

CRONICA LOCAL.

No escapará indudablemente al criterio de nuestros correligionarios la importancia de las noticias de la guerra franco-prusiana, recibidas por el último correo. El imperio se hunde, y frente á Napoleón se dibuja, sinó la roca de Santa Elena, las brumas de la Gran Bretaña, tierra hospitalaria que lo mismo dá cabida al remordimiento que á la venganza. Detrás del imperio está la retaguardia del 93, única que puede detener las tropas del rey Guillermo, proclamando la República: otra solucion no es probable en estas circunstancias difíciles en que están interesados el honor y la dignidad

de la Francia, y solo un partido eminentemente popular puede salvarla, el partido republicano.

Ahora bien, viniendo á España, debemos confesar que como Italia y Portugal, seguiremos las evoluciones de la política francesa; prueba de ello es la reciente amnistia que el gobierno del general Prim acaba de dar, viendose pronta á derrumbarse la situacion que en mal hora crearon.

El correo nos ha anunciado, si bien confundidamente, las tendencias conciliadoras de los demócrata-monárquicos para con los republicanos; y como este paso es de suma gravedad, creemos muy prudente que la prensa republicana de provincias, haciéndose eco de los sentimientos que animan al partido, estudie esta cuestion y emita desde luego su parecer. Nosotros no ignoramos el estado precario de nuestro tesoro; los ametrallamientos de Cádiz, Málaga, Jerez, Valencia, Barcelona, Gracia, no se han borrado de nuestra mente; hemos sido desangrados en hombres y en dinero; y así como los grandes géneos Víctor Hugo, Félix Pyat, Edgard Quinet, Ledru Rollin y tantos otros, han sido implacables con el imperio y no han perdonado á Napoleón el crimen de Diciembre, nosotros no consentiremos ninguna imposicion de parte de los actuales gobernantes, y rechazamos desde luego con el derecho que nos asiste toda transaccion que emana del Directorio republicano. Nuestro partido es el único, que no teniendo compromisos puede salvar á la nacion que corre á la bancarrota y al descrédito: coaligado con esos declamadores que un dia y otro vienen repitiendo en todos los tonos que la República no es posible en España, ningun beneficio reportaria á la nacion, y despopularizándose nuestros hombres con las contemporizaciones y debilidades subsiguientes, hundiríanse envueltos en el ridículo y en la impotencia.

No admitimos, pues, coaliciones de ninguna clase; hoy como ayer queremos la República federal con sus naturales consecuencias; sin el militarismo que la enrosque, ni esa empleomania insaciable que la desangra.

Si un átomo de patriotismo abrigan los progresistas y demócratas, se inclinarán ante el fatalista *laissez faire, laissez passer*, y en última fila prestarán su apoyo á la nueva situacion que nacerá pujante de entre las ruinas de su efimera y raquítica obra; si no lo hacen, esa nueva defeccion de su anti-patriótico esclusivismo consignarán las páginas de nuestra historia patria. Por nuestra parte, permaneceremos firmes en nuestro puesto, como la avanzada de la libertad, y dispuestos siempre á abrazar á los que, abjurando de sus errores políticos, vengan arrepentidos á nuestro campo. Nosotros marchamos con el progreso; retroceder, es abdicar nuestra soberanía, es morir; avanzar, es nuestra mision y nuestro deber.

El eminente maestro mahonés, ciudadano Benito Andreu, fué obsequiado anteayer noche con una brillante serenata, descolando entre las piezas puestas en ejecucion, el inimitable duo del tercer acto de su ópera *La Fidanziata*.

En nuestro número de ayer dejamos consignado que la fiesta callejera del Cos de Gracia se verificaria mañana; hemos sabido últimamente que tendrá lugar hoy y que dos músicas alternarán con sus tocatas para su mayor lucimiento.

Lo celebramos.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Eusebio presbítero y confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Refugio.

Santo de mañana.

* La Asuncion de Nuestra Señora.

CULTO EVANGÉLICO.

Domingo.—Reconócelo en todo tus caminos; y él enderezará tus veredas. Prov. iii. 6.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Despachados el día 13.

Para Andaixt, laud esp. S. Antonio, de 28 t., pat. Mateo Castell, con 6 trip. y lastre.

Variedades.

A LOS REPUBLICANOS.

Y el centurion y los que estaban con él guardando á Jesús, visto el terremoto y las cosas que habian sido hechas, temieron en gran manera diciendo: «Verdaderamente este era el hijo de Dios.»—MATEO, XXVII, 54.

En verdad os digo que aquel hombre que no sepa encontrar el sentido eminentemente profético de estas palabras de S. Mateo, no ha comprendido como yo el Evangelio bajo el punto de vista republicano. Jesús es la representación mas bella en espíritu de todo un pueblo. Jesús carpintero, Jesús sin una piedra en que reclinar la cabeza, Jesús humilde, Jesús fraternal, Jesús rezando, pagando tributo al César, obedeciendo los edictos, prohibiendo la violencia de la espada, caminando en asno ó á pié, hablando á los pecadores y despreciando las marmóreas columnas del soberbio templo convertido por los neos de Jerusalem en cueva de ladrones, es una alegórica figura del pueblo que trabaja, que es pobre, sufrido, compasivo, religioso, tributario, obediente, prudente y que cruza á pié con las sandalias del peregrino, las espinosas sendas de la vida.

El centurion, gefe de cien hombres, en el episodio final del drama del Gólgota, representa la tiranía, el poder de la fuerza que con su planta sofoca los impulsos de un corazón inteligente, su lanza es el militarismo, su caballo la fuerza bruta, el manto de sus hombros es capa de opresión, su antigua lanzada es el moderno golpe de estado. Así un rey en nuestro tiempo, cuando desea que su pueblo retroceda, camine hacia atrás, no espera á que el pueblo se aperciba de ello marcando un lento, imperceptible y paulatino retroceso, si no que mas bien dando una lanzada moral en el corazón de las liberales tendencias, parece exclamar «muere y puesto que ha de ser, sea presto.»

Este «terremoto, estas cosas que han sido hechas» segun el versículo, son una alusión á las revoluciones que verifica un pueblo. Jesús tambien hizo una revolucion; elevó la dignidad humana, en la fraternidad y despertó las conciencias en el Evangelio, oponiendo á las doctrinas materialistas del mundo pagano y á los dioses de su teogonía, esta sencilla máxima «si tu hermano te pide la capa dale tambien la túnica.»

Por último cuando el versículo termina diciendo

que el «centurion» y los que estaban con él exclamaron «verdaderamente este era el hijo de Dios» el Evangelio se hace profético porque anuncia el día de la reparación universal, día en que todos los tiranos de la tierra reconozcan al hombre Rey de la Creación, hijo de la libertad, de la civilización y del derecho. Si; tengo fé en ello. El porvenir pertenece entero á las instituciones populares, pero sin sangre, sin arrebatos, sin venganzas y sin represalias. Llegará un día hermanos míos en que todas las naciones de la tierra reconozcan universalmente «que el pueblo era el hijo de Dios.» Lo reconoceran quizás despues de muerto, pero en vano es matarle porque la colectividad que es la manifestación viviente de la idea y á la vez su depositaria, no muere nunca, renace siempre porque como dice Robespierre «Los hombres pasan, las naciones mueren, SOLO EL PUEBLO ES INMORTAL.

Ahí teneis explicado un versículo cualquiera del Evangelio en sentido republicano. He abierto mi Biblia al acaso y he encontrado ese. El estudio que pienso hacer de los cuatro Evangelistas bajo este aspecto os probara suficientemente una frase que siempre teneis en boca, cual es la de que Jesús fué el primer republicano. En este estudio curioso y entretenido, tocaremos infinidad de cuestiones republicanas contenidas en el Evangelio, por cuyo lado pasamos sin mirarlis a veces. Hacedis la guerra á el neocatolicismo, á los ultramontanos, valiéndoos de chistes y ocurrencias magníficas que yo soy el primero en aplaudir, pero lo mas chistoso es que los neos tambien los aplauden porque nada destruyen. ¿Queréis ponerlos en cuidado? Preparad una cruzada formidable en contra de sus doctrinas por la palabra y por la prensa, argüid, propagad, demostrad, analizadlo todo y entonces los inquietareis. Os pondré un ejemplo de ello. Días pasados dije yo delante de algunos neos de los que por desgracia abundan para honesto recreo, diversion, burla y entretenimiento de el público ilustrado, dije, que siendo el papa infalible, cuando su médico le dijera que tenia fiebre él podia sin temor á equivocarse, decir en uso de su infalibilidad que eran gastralgias. A esto repuso un neo (de esos que niegan un pan á su hermano y mandan 4000 reales para las queridas de los obispos de Roma) que el papa solo es infalible cuando define *in-catedra*. Yo sabia perfectamente esto, pero como tenia que violentar la razon para amoldarla á las condiciones del chiste, no hice efecto porque el neo añadió: Ya V. vé que esto no lo define *in-catedra*, si no mas bien en *la cama*. (1)

Quedarán, pues, resueltas todas las cuestiones del porvenir político y religioso en el análisis de los Evan-elios y esto pondrá mas en cuidado á los neos que las ocurrencias y los chistes de gaceta. Arma poderosa de combate es el Evangelio, testigo de cuya presencia no pueden huir, eco que les recuerda sus deberes. Si el Evangelio es mentira, ellos son los engañadores; si el Evangelio es verdad, ellos son los fariseos.

UN JÓVEN.

(1) Resultado: el Papa es dos personas distintas y un apóstata verdadero.—Nota de la Redacción.

SECCION POETICA.

UN RECUERDO Á ADELAIDA.

Hay palabras cuyo eco,
hasta las cuerdas quebranta
de la lira del que canta
con un golpe rudo y seco.

¡Sirena de esos lugares!

tu voz es mágico canto
que hace brotar por encanto
del alma dulces cantares.

Tierna voz, que al escuchar,
logré deducir por ella,
que el alma tienes tan bella
como tu modo de hablar.

Pero ¡ay! que con desden,
por un impulso fatal,
el mundo interpreta mal
lo que le dicen muy bien.

Cifras con afán profundo
en él tu felicidad;
¡y no sabes la verdad
de lo que pasa en el mundo!

Adelaida, todavía
la juventud me entretiene;
¡pero si vieras!... ya tiene
arrugas la frente mia.

¿En qué has cifrado tu gloria?
¿fué quizás en la belleza?
apenas nace y ya empieza
á marchitarse ilusoria;
y no queda una memoria
de su pasada grandeza.

¿En la fortuna?... repara
que tan pronto se refleja,
cuando traidora se aleja
por una influencia rara;
y despues... ¡ay! cara á cara,
luto y miseria nos deja.

¿El saber?... ¡triste ilusion!
nunca ofendieron mis labios
á los ilustrados sabios
de ese mundo admiracion;
pero el mundo, en galardón,
¿qué les da?... penas y agravios.

Rasga esa venda ligera,
aunque á tus ojos taladre
la luz, aunque mal te cuadre...
pero calla... espera, espera;
una gloria hay lisongera:
los abrazos de tu madre.

J. BENEJAM.

CELOS.

Porque la señal mayor
de amor que á todas escude
es no dar celos si puede
la muger que tiene amor.

Lope de Vega.

(«Si no vieran las mugeres.» Acto 1.º Escena 2.ª)

I.

Si no sientes un suspiro
que abraza en el corazón,
al escuchar de tu amada
la pura angélica voz.
Si en prolongada vigilia
no has visto nacer el sol,
si melancólico á orillas
de arroyo murmurador,
no contemplaste del agua
en la corriente veloz,
la imagen de alguna virgen
que no es la madre de Dios,
ni amaste en toda tu vida,
ni sabes lo que es amor.

II.

Si nunca has acariciado
en el alma una ilusion,
y no soñó tu deseo
al sentir en derredor,
una forma de muger
deslumbrante como el sol.
Si no has sentido de gozo
palpitar el corazón,
ante una tierna mirada
ó una cariñosa voz;
Si jamas fuiste feliz
si sufres triste dolor,
si nunca has sentido celos
no sabes lo que es amor.

PABLO CANTÓ Y ATIENZA.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Administracion-Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

Autorizado por el jefe económico de la provincia para recibir el juramento de la Constitución del Estado conforme previene el Boletín oficial n.º 539 á los exclaustros residentes en esta isla, lo pongo en conocimiento del público para que llegue á noticia de los interesados, los que deberán presentarse de diez á doce de la mañana en esta oficina á prestar el referido juramento durante el plazo que está concedido.—Mahon 10 de agosto de 1870.—El Administrador-Depositario, Francisco Vinent y Vives. 2

Alcaldía popular de Mahon.

Habiendo llegado á conocimiento de la autoridad superior de la provincia, que en varios pueblos de la misma se dedican fraudulentamente algunas personas á contrastar y marcar toda clase de instrumentos de medir y pesar, contraviniendo los preceptos del Reglamento aprobado en 27 de mayo de 1868 para la ejecución de la ley de pesas y medidas publicada en 19 de julio de 1849, el Sr. Gobernador civil de la provincia con fecha 4 del actual ha acordado las disposiciones siguientes:

1.º Que el funcionario público denominado Fiel almotacen, es el único llamado por la ley para contrastar y comprobar en esta provincia las pesas, medidas é instrumentos destinados al servicio de que se trata, sea cual fuere su clase y condicion; y que dicho funcionario cumple su cometido periódicamente girando visitas á los pueblos en que su presencia es requerida ó necesaria.

Y 2.º Que si apesar de las prescripciones anteriormente citadas y de lo dispuesto por la Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio en 11 de mayo último se cometiera alguna infraccion los alcaldes lo pongan inmediatamente en su conocimiento, espresando el nombre del autor ó autores para proceder contra ellos á lo que hubiera lugar con arreglo á las leyes.

Lo que he dispuesto se inserte en los periódicos de esta ciudad para que llegue á conocimiento del público. Mahon 10 agosto de 1870.—Gerónimo Escudero. 2



Por ausentarse su dueño, lo están varios muebles de todas clases, servicio variado de mesa, una cocina económica y algunas provisiones, entre ellos jamones y embuchados.

Dirijirse á la llamada FONDA DE LA JUANA, calle de Anunciay n.º 18. 1

Pérdida.

Desde el vapor-correo, subiendo por la cuesta que conduce hasta la Miranda, se extravió el jueves una cartera. Se dará una gratificación á la persona que la entregue en la imprenta de este periódico. 2

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.

PAPAL MAIZ

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2, almacén.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricacion goza de privilegio esclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como suelen ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricacion, ácido nítrico, que emplean para facilitar la combustion del papel, cloruro de cal, ú otro que tambien emplean para transformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningun otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con

Siete Medallas de plata

en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Londres, Dublin y

El único de entre 22 expositores,

premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al examen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Corominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitución 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.—El fumador puede conocer facilmente el papel malo, y que ha de perjudicarlo; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

INODORIZA

En la Esplanada n.º 47 hay una, joven, leche de 11 meses, que desea hallar criatura para amamantar.

El limes 22 del actual, á las once de la mañana tendrá lugar en el estudio del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 20, el remate en licitacion verbal, si la postura fuere competente, de las fincas siguientes, pertenecientes á la herencia de Pedro Pons y Goñalons.

1.º Una casa situada en la calle de Ramis de esta ciudad n.º 16.

2.º Otra casa sita en la calle de los Negros de la misma ciudad n.º 22.

3.º Un cercado antes viña situado en la Alqueria Cremada de cabida de media cuartera sembradio próximamente.

4.º Una casa arruinada, con patio y varios hortales, de cabida de unas dos á tres barcillas sembradio, situado en dicho Caserio de la Alqueria Cremada.

5.º Y un huertecito con algunas paleras y una porcion de tierra contigua, inmediato al pozo de la Alqueria Cremada.

El pliego de condiciones para dicho remate obra en poder del espresado Notario. 4

En el Estanco de Francisco Timoner, calle del Castillo, se vende

PÓLVORA

SUPERIOR, DE MANRESA, (marca del Leon), á 6 y 8 rs. libra.

NAPOLEON EL PEQUEÑO.
POR VICTOR HUGO.

Traduccion española por E. Z. y J. A.

Folleto de 32 paginas; véndese á 2 rs. vn. en la imprenta de este periódico.

PARA PALMA Y ARGEL.

Saldrá el próximo miércoles 17, á las 5 de la tarde el vapor-correo MAHONES, al mando del capitán D. Agustín Galens, admitiendo cargo y pasajeros.

El mismo buque saldrá el domingo para Barcelona, de donde regresará el martes ó mañana del miércoles directamente, para emprender sus viajes á Palma y Argel. El MENORCA llegará el jueves, lista su reparacion. 1

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 4.